



juga menjual kue-kue jaman dulu yang masih diminati oleh masyarakat sekarang seperti kue wajik, dodol, tetel, rengginang dan lain-lain.

- b. Muhammad berusia 55 tahun merupakan keponakan dari ibu Supatmi, beliau hanya lulusan sekolah dasar (SD). Karena masyarakat di lingkungan beliau mayoritas bekerja sebagai nelayan, maka sejak kecil beliau tidak asing dengan pekerjaan nelayan dan mengharuskannya menjadi seorang nelayan juga. Beliau tidak hanya menjadi seorang nelayan, namun juga menjadi seorang juragan perahu yakni orang yang mempunyai perahu dan membawahi anak buah para nelayan. Berdasarkan pengalaman beliau sebagai nelayan yang mengerti akan laut, mengikuti dan memahami proses ritual *Rokat Tase'*, maka peneliti memilihnya menjadi informan kedua pada penelitian kali ini.
- c. Juma'ati berusia 57 tahun, beliau juga hidup di lingkungan nelayan dan orang tuanya pun menjadi nelayan, maka beliau melanjutkan pekerjaan orang tuanya menjadi juragan perahu. Namun karena dia seorang wanita maka sudah barang tentu dia tidak ikut melaut, hanya saja dia yang memiliki perahu dan memperoleh hasil laut yang lebih banyak dari nelayan-nelayan yang menjadi anak buahnya. Kemudian ikan-ikan hasil tangkapan anak buahnya dijual kepada distributor yang mengirim ikan-ikan tersebut ke desa-desa lain. Alasan peneliti memilihnya menjadi informan karena dia ikut serta dalam acara *Rokat Tase'* dan mengetahui dampak dari acara *Rokat Tase'* tersebut. Dan secara





























memberikan tumpeng dan pelengkapya tersebut bukan kepada tetangga namun memberikannya kepada Kiai di lingkungan setempat.

- d. *Jhek Bumi* yang bermakna membuka bumi atau tanah, merupakan bentuk selamatan rumah dan keluarga ataupun acara hajatan tuan rumah seperti pernikahan, membangun rumah, *to'oto'* (arisan sumbangan uang), dan sebagainya. Ketika tamu undangan berkumpul ditengah-tengah undangan disajikan 1 panci besar yang berisi nasi 4Kg, Tujuh Telur rebus yang masih utuh dengan kulitnya, lauk pauk beserta kuahnya, Bunga tujuh rupa diletakkan didalam mangkuk yang berisi air, dan setelah acara selesai sang tuan rumah mengambil nasi telur, dan lauknya dibagi rata kepada para tamu undangan. Setelah semua tamu undangan sudah mendapatkan nasi dan lauknya, sisa nasi yang masih ada dibagikan rata pada akhir acara kepada para tamu undangan sampai nasi benar-benar habis. Namun, ketujuh kulit telur yang sudah dikupas oleh sang tuan rumah dikumpulkan jadi satu dan dicampur dengan bunga tujuh rupa yang telah disediakan. Kulit telur dan bunga tujuh rupa tadi ditanam dalam tanah sekitar halaman rumah sang tuan rumah. *Jhek bumi* juga bisa diadakan ketika salah satu anggota keluarga tersebut sering mengalami musibah.
- e. *Sebelesen* berasal dari kata tanggal 11 karena acara sebelasan tersebut diadakan setiap tanggal 11 di setiap bulannya dalam hitungan bulan madura. Sebelesen juga merupakan acara selamatan rumah dan keluarga, acaranya meliputi pengajian dan do'a-do'a bersama para













adalah semua hal yang dapat dimakan dan semua hasil bumi. Yang kemudian sesaji ini diletakkan ke dalam *Ghitek* yang telah dibuat sebelumnya. Isi dari sesaji yang ada di *ghitek* ini tidak boleh diambil ataupun dimakan, menurut kepercayaan masyarakat setempat jika sesaji tersebut dimakan maka orang tersebut bisa meninggal dunia.

- c) Dua Kepala Sapi dan satu kepala kambing yang nantinya di letakkan di beberapa tempat. Kepala Sapi diletakkan di pangkalan tempat para nelayan meletakkan perahu. Dan kepala kambing diletakkan di *Dhatuk*. *Dhatuk* adalah tempat yang dipercaya menyimpan hal mistis di dalamnya. Tempat tersebut dipercaya angker dan ada penunggu disana. *Dhatuk* adalah bagian dari laut yang ditandai dengan satu tiang dari bambu dan di atasnya diberi bendera.
- d) *Tabbuen* adalah pemain alat musik yang disewa yang biasa juga disebut sebagai *lodrok*. Mereka memainkan alat musik tradisional seperti gendang, gamelan dan lain-lain. *Tabbuen* sebagai musik iringan dalam sebuah upacara sakral seperti *Rokat*.
- e) *Tayub* atau *Tandhek* yaitu para penari dan penyanyi yang mengiringi para pemain alat musik tersebut. Lagu yang dinyanyikan adalah lagu-lagu nelayan yang berbahasa madura seperti *ole olang dll*. Disamping mereka bernyanyi dan menari



disiapkan diletakkan di *Pangkalan dan Dhatuk*. Kemudian dilepaskanlah *ghitek* tersebut ke tengah laut.

Acara pun dilanjutkan dengan bernyanyi dan menari bersama para *tandhek*. Disinilah kewajiban para nelayan untuk memberikan uang saweran yang disebut sebagai *napel* kepada para *tandhek*. Mereka bernyanyi dan menari bersama hingga acara selesai. Tidak sedikit pula para nelayan yang menyumbangkan suara mereka dengan *ngejung* bersama *tandhek*.

Setelah semua urutan acara selesai, pasir di pinggir laut *disaka'* atau dibajak seperti membajak sawah dan ditaburi dengan jagung yang telah *disangngar* atau disangrai. Prosesi itu menjadi acara penutup dari acara *Rokat Tase'*. Namun proses membajak pasir di dekat laut itu tidak banyak orang yang menyaksikan karena dilakukan ketika malam hari, dan dilakukan oleh orang yang telah ditunjuk sang juru kunci saja yang melaksanakan proses tersebut.

Prosesi *Rokat Tase'* harus disiapkan sesempurna mungkin. Jika terdapat hal yang kurang dari jumlah sesajian atau tatacara melaksanakannya, maka dikhawatirkan akan terjadi hal yang ditakutkan seperti adanya orang tenggelam yang membuat para nelayan khawatir ketika akan melaut dan hasil tangkapan ikannya pun akan sedikit yang mengakibatkan berkurangnya penghasilan para nelayan.



































